
Министерство науки и высше-
го образования РФ поддержало 
три проекта ИГУ по созданию 
новых лабораторий. Финанси-
рование на 2020 год составляет 
более 87 миллионов рублей. Ре-
ализация проектов рассчитана 
до 2024 года. Поддержанные 
проекты: «Многокомпонентные 
исследования Вселенной в круп-
номасштабных экспериментах 
TAIGA и Baikal-GVD» (руково-
дитель – кандидат физико-ма-
тематических наук Юлия Ка-
зарина); «Биотехнологический 
потенциал Байкала – создание 
прорывных технологий и про-
дуктов на основе генетических 
ресурсов уникальных эндемиков 
озера» (руководитель – доктор 
биологических наук Максим 
Тимофеев); «Квантовохимиче-
ские исследования в области 
химии ацетилена: новые вызовы 
и классические задачи» (руково-
дитель – кандидат химических 
наук Владимир Орел).

Первокурсник физического фа-
культета ИГУ Игорь Кобелев 
занял первое и второе места в 
личном зачете в беге на первен-
стве СФО и ДВФО. Соревнова-
ния по легкой атлетике прошли в 
минувшие выходные в спортком-
плексе «Байкал-арена». Участие 
в них приняли около 700 спор-
тсменов, в том числе предста-
вители нашего университета. 
18-летний первокурсник ИГУ 
Игорь Кобелев выступал среди 
юниоров до 20 лет в беге на двух 
дистанциях. Лучшим для него 
стал первый день, когда он встал 
в стартовые колодки на 60 ме-
тров. Взрывной старт, мощное 
ускорение и идеально выпол-
ненный финишный бросок дали 
те самые 7.14 секунды, которые 
принесли ему первое место. Во 
второй день Игорь выступил на 
дистанции 200 метров, где за-
нял второе место с результатом 
22.14 секунды, уступив победи-
телю всего лишь 4 сотых.
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Студенты классического уни-
верситета всегда отличались 
инициативностью и актив-
ностью в разных сферах дея-
тельности. Вы преуспеваете 
в науке и учебе, в творчестве 
и спорте, в общественной ра-
боте. Вы выигрываете гранты, 
побеждаете в конкурсах на по-
лучение именных стипендий, 
становитесь стипендиатами 
престижных фондов, организу-
ете международные мероприя-
тия, вовлекаете в свои проекты 
тысячи людей. И университет 
гордится вами!

Студенчество – действитель-
но счастливая пора. Это время 
взлетов и падений, время проб 
и ошибок, время радости и ве-
селья. В студенческие годы вы 
встретите настоящую дружбу, 
которую, я уверен, сможете 
пронести через года. Многие 
из вас повстречают и любовь 
всей жизни, как это случилось 
у меня.

День студента – ваш праздник! 
Проведите этот день в компа-
нии единомышленников и со-
ратников, обсуждайте новые 
идеи, стройте грандиозные 
планы, ставьте амбициозные 
цели. И, конечно, мечтайте!

Пусть годы, проведенные в 
университете, станут фунда-
ментом для вашей дальней-
шей успешной жизни. Же-
лаю, чтобы спустя десятки лет, 
вы смотрели на студенческие 
фотографии и с теплотой и 
нежностью вспоминали годы 
обучения в Иркутском госу-
дарственном университете! 
А ректорат, преподаватели и 
сотрудники будут делать всё, 
чтобы университетское время 
стало для вас увлекательным и 
запоминающимся. 

Врио ректора ИГУ, профессор
Александр Федорович Шмидт

Дорогие студенты Иркутского 
государственного университета!
Искренне поздравляю вас 
с Днем российского студенчества, 
с Татьяниным днем!

ВСЕ НА ЛЁД! 

25 января в 17:00 
на острове Конный 
для всех студентов 

города Иркутска пройдет 
массовое катание в честь 

Всероссийского дня студента. 

Вас ждет: развлекательная 
программа, дискотека 
на льду, розыгрыши.

С праздником! 
С днем студента!



2 ИРКУТСКИЙ  УНИВЕРСИТЕТ

www.isu.ru           •            Иркутский университет           •            100.isu.ru           •            Для тех, кто учится и учит           •            www.isu.ru           •            Иркутский университет           •            100.isu.ru           •            Для тех, кто учится и учит

ДЕНЬ СТУДЕНТА

Первый выпуск нового года мы 
традиционно посвящаем студен-
там. Студенты ИГУ всегда отлича-
лись активностью и стремлением 
успевать всегда и везде. Мы по-
беседовали с яркими представи-
телями студенчества Иркутского 
государственного университета. 
Ребята рассказали о своих дости-
жениях и планах на будущее. 

Ксения Казакова, студентка треть-
его курса отделения гуманитарно- 
эстетического образования Педа-
гогического института

– Ксюша, расскажи, с чего нача-
лась твоя активная деятельность?

– Когда я поступила в универси-
тет, я узнала о профкоме студен-
тов и о том, какие классные ребята 
там работают. Всегда с восхище-
нием смотрела на активистов и 
очень хотела быть частью этой 
большой команды. И когда на пре-
зентации студенческого актива 
нам рассказали о различных под-
разделениях профкома, я решила, 
что мне обязательно нужно быть в 
одном из них. Сначала стала жур-
налистом в студенческой газете 
«Гост», а потом, в конце первого 
курса, мне предложили стать ма-
териально-ответственным лицом 
Объединенного студенческого со-
вета общежитий ИГУ (ОССО). 
С этого момента началась моя 
активная общественная жизнь в 
любимом университете.

– Расскажи про свои увлечения.

– Моя будущая профессия – пре-
подаватель английского и китай-
ского языков, и мои научные и учеб-
ные интересы связаны с обучением 
этим языкам. Сейчас я работаю 
над созданием онлайн-пособия по 
подготовке к ЕГЭ по английскому. 
Конечно, общественная деятель-

ность – важная часть моей жизни. 
Мне безумно нравится быть орга-
низатором университетских ме-
роприятий, помогать студентам 
в решении их вопросов и понимать, 
что мои знания и навыки могут 
быть полезны другим. В свободное 
время играю на гитаре, люблю хо-
дить в театр.

– Каких успехов тебе уже удалось 
добиться?

– Пожалуй, начну с учебных. Я 
призёр и победитель различных 
олимпиад по английскому языку и 
педагогике. Что касается обще-
ственной деятельности, меня из-
брали руководителем сектора по 
работе с общежитиями на ОГЭО, 
и после почти двухлетней работы 
материально-ответственным ли-
цом я стала председателем ОССО. 
Я дважды становилась лучшей ста-
ростой на своем отделении. Осенью 
я стала обладателем стипендии 
Попечительского совета ИГУ. 

Еще у нас в университете есть 
возможность пройти практику 
в компаниях членов Попечитель-
ского совета ИГУ. И прошлым ле-
том мне посчастливилось пройти 
такую стажировку в туристиче-
ской компании «Истленд». Мы с 
ребятами стали координаторами 
конференции для гостей из Москвы. 
В наши обязанности входило пол-
ное сопровождение участников, со-
ставление тайминга мероприятия, 
организация трансфера, решение 
сложных ситуаций и сбор отзывов 
для дальнейшей рефлексии. Мне не-
много удалось ознакомиться с осно-
вами гостиничного бизнеса и даже 
поработать портье в отеле «Ир-
кутск». Практика в «Истленд» – 
сильный опыт, который помог мне 
еще раз убедиться, что все то, чем 
я занимаюсь – это действительно 
моё. Хочу поблагодарить Попечи-
тельский совет ИГУ и компанию 
«Истленд» за доверие и такие воз-
можности. 

– А что ты считаешь главным своим 
достижением на сегодняшний день?

– Я стала председателем Объеди-
нённого студенческого совета об-
щежитий ИГУ. Считаю это глав-
ным достижением, потому что мне 
приятно думать, что жильцы об-
щежитий поверили в меня как в 
хорошего руководителя. Я знаю, 
эта работа, как и любая другая, 
требует большой ответственно-
сти, отзывчивости, готовности 
быть всегда на связи, и я готова к 
этому. В моей команде 14 человек, 
и пользуясь случаем, хочу поблаго-

дарить их за слаженную работу и 
сказать, что я очень рада знаком-
ству именно с этими ребятами. 
Вместе мы многого достигнем!

– Каковы твои планы на ближай-
шее будущее?

– Моя задача на ближайшее буду-
щее – выстроить эффективную 
работу в своём подразделении, 
вместе с командой сделать новое 
большое мероприятие «Лучшее 
общежитие», поехать на форум 
«Байкал». В далеком будущем пла-
нирую получить диплом бакалавра и 
продолжить обучение в магистра-
туре.

– Что помогает тебе двигаться впе-
ред?

– Знаете, моего успеха бы не бы-
ло, если бы не поддержка близких 
мне людей. Хочу сказать огромное 
спасибо моим друзьям, семье, ко-
торые готовы всегда меня выслу-
шать. Спасибо моей большой ко-
манде ОССО, спасибо профбюро и 
администрации ОГЭО за все наши 
мероприятия. Спасибо преподава-
телям, которые всегда с понимани-
ем относятся к моей деятельности 
и готовы всегда пойти навстречу. 
И отдельное спасибо команде про-
фкома студентов ИГУ и админи-
страции ИГУ за уникальные шансы 
быть частью масштабных и класс-
ных мероприятий, за поддержку и 
помощь.

– Что бы ты пожелала студентам 
нашего университета?

– Вы студенты самого замечатель-
но университета. Не мечтайте, а 
ставьте цели! И помните, что ИГУ 
однажды – ИГУ навсегда.

Максим Чернов, студент четвертого 
курса Института социальных наук 

– Максим, когда ты начал зани-
маться общественной деятельно-
стью?

– Общественной деятельностью я 
начал заниматься с самого первого 
курса. С 1 сентября я стал про-
форгом своей группы, а во втором 
полугодии уже стал материаль-
но-ответственным лицом профбю-
ро ИСН. И все это уже на первом 
курсе. Также я побывал в роли се-
кретаря и заместителя председа-
теля профбюро ИСН, а с декабря 
2019 года работаю председателем 
профбюро своего института.

– Расскажи о своих интересах. 

– Предпочтение я, конечно же, от-
даю общественной работе, уже и 
не представляю жизнь без нее. Но 
во всем обилии общественной дея-
тельности, стараюсь не забывать 
про учебу, ведь это в университете 
главное. Сессии закрываю без троек 
(улыбается – прим. автора). Если 
брать в общем, я люблю заниматься 
любой активной деятельностью, 
начиная от организации меропри-
ятий и заканчивая участием в на-
учных конференциях.

– Каких успехов тебе уже удалось 
добиться?

– Со второго курса я начал за-
ниматься научной работой и на-
писанием научных статей в рам-
ках различных конференций, и к 
четвертом курсу стал стипен-
диатом Оксфордского фонда. За 
моими плечами около десяти лет 
спортивного плавания, поэтому 
на первом и втором курсах высту-
пал за сборную ИГУ по плаванию 
на различных соревнованиях. Как 
студент-коммерсант я стал по-
бедителем в конкурсе на получение 
стипендии профкома студентов 
ИГУ и стипендии областного коми-
тета. Осенью стал стипендиатом 
Попечительского совета ИГУ за 
активность в творческой, обще-
ственной и научной сферах.

– Каким достижением ты гордишь-
ся больше всего?

– Я стал председателем профсо-
юзной организации студентов Ин-
ститута социальных наук. Это 
ответственно и интересно одно-
временно!

–Знаем, что ты проходил стажи-
ровку в организации членов Попе-
чительского совета ИГУ. Расска-
жи, пожалуйста, об этом.

ИГУ однажды — ИГУ навсегда!

Продолжение читайте на стр. 3
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ЖИЗНЬ

– В первый раз об этом я услышал 
еще в 2018 году на очередном собра-
нии профкомитета. Тогда только 
обсуждался вопрос о прохождении 
практики в компаниях попечите-
лей ИГУ и формировании конкур-
са на стипендию Попечительского 
совета. Тогда это казалось очень 
сложным, и я думал, что не справ-
люсь. Но когда более детально ра-
зобрался в этом вопросе, я понял, 
что не просто могу принять уча-
стие в конкурсе на стипендию, но 
и пройти учебную стажировку в 
организации, деятельность кото-
рой связана с моей специальностью. 
Я учусь на направлении «Государ-
ственное и муниципальное управ-
ление», а в перечне стажировок 
было Законодательное собрание 
Иркутской области. Я был очень 
рад возможности пройти практи-
ку в такой крупной и серьезной ор-
ганизации и ближе познакомиться 
с работой ЗС. Практику я проходил 
в отделе организационного обеспе-
чения законодательного процесса. 
Это были, наверное, самые необыч-
ные две недели в моей жизни, ведь 
стажировка проходила в здании 
Правительства Иркутской обла-
сти, и я каждый день ходил туда 
как на работу (улыбается – прим. 
автора).

– Ты уже думал, чем займешься 
после окончания университета?

– После окончания бакалавриата 
буду поступать в магистратуру. 
Дальше – посмотрим. Деятель-
ность свою, конечно, не оставлю. 
Всегда есть, к чему стремиться.

– Что тебя мотивирует? 

– Мотивирует двигаться вперёд 
жажда познания, наверное. Же-
лание знать как можно больше в 
разных сферах деятельности в со-
вокупности с желанием помогать 
и заниматься полезной работой. 

– Что бы ты пожелал студентам в 
Татьянин день?

Пожелать студентам ИГУ я бы 
хотел только одного – пользовать-
ся всеми возможностями, которые 
вам открываются в университете. 
И помнить, что студенчество  – 
это лучшие годы, которые только 
есть у человека. А главное, не за-
бывать, что профком студентов 
всегда рядом, профком всегда по-
может и профком – это площадка 
для реализации ваших идей. Глав-
ное, не бояться действовать!

Подготовила Людмила Добосова

Начало на стр. 2

Председатель профсоюза сотрудни-
ков и преподавателей ИГУ Игорь Ча-
пыгин.

В Первичной профсоюзной орга-
низации сотрудников и препода-
вателей ИГУ всё серьезно: обще-
ственный контроль за соблюдением 
законодательства о труде, открытые 
переговоры с органами государ-
ственной власти и работодателем, 
разработка и реализация социально 
значимых проектов для трудового 
коллектива вуза. О разноплановой 
и нужной для каждого работника 
нашего университета деятельности 
ППОСиП ИГУ мы поговорили с 
Игорем Викторовичем Чапыгиным, 
председателем профсоюза сотруд-
ников и преподавателей ИГУ.

В должности Игорь Викторович не-
давно, но уже расставлены приори-
теты для развития профсоюза и есть 
определенные результаты. Сформи-
рованы рабочие выборные органы 
– профком и президиум, произве-
дено распределение обязанностей в 
профильных комиссиях. В февра-
ле будут подведены итоги проекта 
«Социальный паспорт», по словам 
Игоря Викторовича, эта информа-
ция послужит выявлению лидеров, 
формированию лекторского и экс-
пертного сообщества в профсоюзной 
среде. В скором времени в учебных 
корпусах ИГУ появятся стенды для 
информирования членов профсоюза 
о проведении ключевых мероприятий 
и реализации плана работы.

– Мы собираем предложения кандида-
ту на пост ректора по нашим профбю-
ро. Пожелания будут включать в себя 
как учебные, научные, производствен-
ные предложения, так и те социальные 
меры, на которые, мы считаем, новому 
ректору стоит обратить внимание, – 
отметил Игорь Чапыгин.

В марте будет отремонтирована 
комната в общежитии заслуженно-
го преподавателя, 10 сотрудников 

университета будут представлены к 
награждению Почетной грамотой 
ректора ИГУ, двадцать – к Почет-
ным грамотам Областной организа-
ции профсоюза, трое заслуженных 
сотрудников к званиям «Ветеран тру-
да Иркутской области».

На сегодняшний день профсоюз со-
трудников и преподавателей ИГУ 
является старейшей и самой много-
численной организацией в области, 
объединяющей вузовских сотрудни-
ков и преподавателей – более 50% от 
всего трудового коллектива нашего 
университета. За активную работу 
членов профсоюза поощряют по-
дарками, денежными премиями и 
путевками. 

– У нас достойные традиции и исто-
рия (в августе 2020 года иркутскому 
профсоюзу работников образования и 
науки исполняется 100 лет), есть рост, 
а значит, есть перспективы и будущее, 
– поделился Игорь Викторович.

Одним из основных направлений 
работы профсоюза является право-
вая помощь его членам. Профсоюз-
ный комитет всегда готов оказать 
помощь в решении любых проблем 
работников университета, не оставит 
без внимания в сложной жизненной 
ситуации.

Также осуществляется обществен-
ный контроль обеспечения условий 
и соблюдения требований охраны 
труда, повышения ответственности 
работодателя по вопросам органи-
зации, нормирования, оплаты труда, 
премирования, установления доплат 
и надбавок, мерам социальной под-
держки.

– Выполняя свою основную защитную 
функцию, мы ведем переговоры с любой 
властью, настаивая на более высокой 
оценке труда сотрудника и препода-
вателя, а значит, и на повышении их 
статуса в обществе. В своей деятель-
ности я планирую уделять серьезное 
внимание повышению квалификации 
нашего трудового коллектива, в том 
числе и профсоюзных кадров, привлече-
нию высокопрофессиональных специа-

листов как в сфере образования, так и в 
области права, экономики, охраны тру-
да, – рассказал Игорь Викторович.

С 2020 года профсоюз присоединяет-
ся к общероссийской профсоюзной 
тематической проверке по соблюде-
нию трудового законодательства в 
вузах Иркутска и Иркутской области 
с привлечением Федеральной службы 
по труду и занятости РФ. По словам 
председателя ППОСиП, в ходе таких 
мероприятий фиксируются сотни на-
рушений трудовых прав работников, 
но и большая часть из них устраняется 
непосредственно в ходе проверки. 

Произойдут изменения в получении 
денежной помощи от профсоюза. Эта 
роль возложена на профоргов, т.е. 
средства делят сами подразделения, 
которых 23. В настоящий момент с 
администрацией ИГУ идет выработка 
решения о создании единого соци-
ального фонда, средства в который 
будет выделять и вуз, и профсоюз. 
Каждое подразделение будет получать 
средства в рамках социальных мер в 
соответствие с принятым профкомом 
или президиумом планами работы.

– Фонд будет исполнять социальные 
программы, которые будут прини-
маться календарно. «Вес» этих про-
грамм формируется из средств вуза по 
коллективному договору, принятому на 
конференции трудового коллектива 8 
ноября 2019 года. Это ежегодно 0,4% 
от фонда внебюджетной зарплаты 
вуза и 15% доходов ППОСиП ИГУ. В 
2020 году планируется примерно 2-2,5 
млн рублей, – рассказал Игорь Вик-
торович. – В программу войдут как 
традиционные статьи социальных рас-
ходов: матпомощь, санаторно-курорт-
ное оздоровление, организация куль-
турно-массовых мероприятий, так 
и детский летний отдых (оздорови-
тельные лагеря, экскурсии по региону и 
стране), помощь многодетным семьям 
сотрудников, премирование участни-
ков соцсоревнований, чествование ве-
теранов ИГУ к 75-летию Победы в 
ВОВ.

– В нашем университете не так мно-
го площадок, где могут встретиться 
историки и математики, химики и фи-
лологи, биологи и юристы. Профсоюз-
ная жизнь, работа и отдых объединяет 
коллектив, формирует корпоративную 
культуру, задает стандарты работы. 
Всё это работает на формирование 
единого позитивного имиджа профсо-
юза и университета, – сказал Игорь 
Викторович.

Дарья Винник

Коллектив объединяет 
профсоюзная жизнь!

Чек-лист «Как вступить в профсоюз?»
• В разделе профсоюза на сайте уни-
верситета ознакомиться с Уставом.
• Скачать шаблон заявления на всту-
пление в профсоюз.
• Заполнить его.
• Подать его в письменной форме в 
ППОСиП ИГУ или профбюро своего 
подразделения.
• Получить членский билет и карточ-
ку профсоюзного дисконта.
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Экосистема Байкала 
под международно-правовой защитой

Российский фонд фундамен-
тальных исследований (РФФИ) 
в декабре 2019 года подвел итоги 
конкурса инициативных науч-
ных проектов ученых в 2019 го-
ду. Шесть преподавателей ИГУ 
получили гранты на реализацию 
своих исследований.

В числе победителей конкурса 
– коллектив Научно-исследо-
вательского института правовой 
охраны Байкала ИГУ с проектом 
«Концепция международно-пра-
вовой охраны экосистемы озера 
Байкал» (науч. руководитель: до-
цент кафедры международного 
права и сравнительного право-
ведения Дмитрий Шорников). 
Получение гранта РФФИ стало 
большим и радостным событием, 
а также весомой дополнитель-
ной финансовой поддержкой для 
проведения дальнейших иссле-
дований.

В Юридическом институте ИГУ 
изучению экологического за-
конодательства уделяют самое 
пристальное внимание, а близкое 
расположение с Байкалом накла-
дывает особую ответственность 
на иркутских юристов по его со-
хранению. Ни для кого не секрет, 
что в настоящее время Байкал ис-
пытывает высокую антропоген-
ную нагрузку, которая негативно 
сказывается на состоянии окру-
жающей среды нашего региона. 
Все это стало предпосылками 
создания в мае 2018 года Науч-
но-исследовательского института 
правовой охраны Байкала Иркут-
ского государственного универ-
ситета, который занимается из-
учением и совершенствованием 
законодательства на Байкальской 
природной территории. Учены-
ми-юристами ИГУ разработана 

научно обоснованная концепция 
байкальского законодательства, в 
которой представлены предложе-
ния по урегулированию социаль-
но-экономических и экологичес- 
ких проблем, а также правовые 

основы взаимодействия человека 
с Байкалом. Институт тесно взаи-
модействует с государственными 
и правоохранительными органа-
ми, экологическими движениями 
и бизнес-сообществом региона. 
На Байкальской природной тер-
ритории сегодня работает одна 
из немногочисленных в России 
специализированных прокуратур 
– Байкальская межрегиональная 
природоохранная прокуратура, 
которая играет одну из ключевых 
ролей в сфере правовой защиты 
природных ресурсов на террито-
рии озера.

– Байкал является главной до-
стопримечательностью Сибири, 
которая притягивает внимание 
не только к нему, но и, в силу 
простых географических обсто-
ятельств, к Иркутску, а это на-

кладывает на нас определенную 
ответственность по сохранению 
нашей уникальной жемчужины, 
– говорит руководитель Науч-
но-исследовательского института 
правовой охраны Байкала ИГУ, 
доцент Дмитрий Шорников. – В 
Иркутске сосредоточена сильная 
правовая школа, способная вне-
сти предложения по урегулирова-
нию социально-экономических и 
экологических проблем, а также 
по организации взаимодействия 
человека с Байкалом таким обра-
зом, чтобы найти баланс охраны 
интересов рационального приро-
допользования и охраны природы.

Основные направления Науч-
но-исследовательского института 
правовой охраны Байкала связа-

ны с законопроектной, научной, 
аналитической и просветитель-
ской работой. Пристального изу- 
чения и систематизации, среди 
всего прочего, требуют множест- 
во существующих международ-
ных договоров и соглашений по 
отношению к Байкалу. 

– Предстоит сложная научная 
исследовательская работа, свя-
занная с анализом действующих 
международных договоров, уста-
навливающих международно-пра-
вовой режим охраны экосистемы 
озера Байкал, – отмечает доцент 
Дмитрий Шорников. – Наше ис-
следование основано на глубоком 
изучении современного состояния 
российского федерального и ре- 
гионального законодательства, а 
также сравнительно-правового 
анализа международного законо-

дательства в сфере охраны окру-
жающей среды и природопользова-
ния на Байкальской территории.

Учитывая высокую научную и 
социальную значимость проекта, 
сотрудники Научно-исследова-
тельского института правовой ох-
раны Байкала открыты к диалогу 
с научным сообществом региона, 
представителями бизнеса, орга-
нами государственной власти и 
местного самоуправления, жи-
телями региона, неравнодушны-
ми к проблемам озера Байкал. 
Большую помощь в проведе-
нии исследований оказывают 
администрация Юридического 
института ИГУ, практикующие 
юристы, а также сотрудники 
Байкальской межрегиональной 
природоохранной прокуратуры 
и коллеги из зарубежных вузов.

В первую очередь к работе над 
грантом будут привлечены 
профессора и преподаватели 
Юридического института ИГУ 
– специалисты в различных от-
раслях правовых знаний. По мне-
нию руководителя НИИ Про-
ба ИГУ Дмитрия Шорникова 
работой НИИ также заинтере-
суются студенты и аспиранты, 
желающие раскрыть потенци-
ал в научно-просветительской 
и экспертной деятельности. В 
Юридическом институте ИГУ 
считают, что экологическое на-
правление в юриспруденции 
на сегодняшний день будет не 
просто интересным, оно откроет 
молодым юристам перспективы 
профессионального и карьерного 
роста.

Кристина Хороших

СПРАВКА
Российский фонд фундаментальных 
исследований (РФФИ) создан указом 
Президента Российской Федерации в 
1992 году по инициативе крупнейших 
ученых страны. Основной целью фон-
да является поддержка научно-иссле-
довательских работ по всем направ-
лениям фундаментальной науки на 
конкурсной основе. Это исследования 
по восьми основным областям знаний: 
математике, механике и информа-
тике, физике и астрономии, химии, 
биологии и медицинской науке, на-
укам о Земле, наукам о человеке и 
обществе.


